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因 为因 为
儿 童 喜 欢儿 童 喜 欢
吃甜食吃甜食，，或或
是 一 些 不是 一 些 不
良 的 口 腔良 的 口 腔

习惯习惯，，儿童很容易发生龋齿儿童很容易发生龋齿，，且且
龋坏进展速度很快龋坏进展速度很快。。但是但是，，很很
多家长仍有错误的认识多家长仍有错误的认识———乳—乳
牙反正是要换的牙反正是要换的，，不需要治疗不需要治疗。。

家长有这种错误的认识家长有这种错误的认识，，
多是因为他们不了解乳牙龋病多是因为他们不了解乳牙龋病
的危害的危害。。我先给大家普及一我先给大家普及一
下下：：
（（11））龋齿不治疗会引起牙痛龋齿不治疗会引起牙痛，，牙牙
龈龈、、面部肿胀面部肿胀，，甚至发烧甚至发烧。。
（（22））龋齿会影响恒牙胚的发育龋齿会影响恒牙胚的发育，，
影响恒牙萌出的时间和位置影响恒牙萌出的时间和位置，，
当龋齿发展到根尖炎的时候还当龋齿发展到根尖炎的时候还
可能会影响萌出恒牙的形态可能会影响萌出恒牙的形态。。
（（33））严重的龋齿可能引起其他严重的龋齿可能引起其他
问题问题，，妨碍儿童颌面部发育妨碍儿童颌面部发育。。
（（44））龋齿使牙齿外形改变龋齿使牙齿外形改变，，会影会影
响孩子的咀嚼能力响孩子的咀嚼能力，，影响孩子影响孩子

吃饭吃饭，，进而影响全身正常生长进而影响全身正常生长
发育发育。。

了解了上面这些危害了解了上面这些危害，，我我
相信家长们都会很重视龋齿相信家长们都会很重视龋齿，，
那么该如何预防呢那么该如何预防呢？？

首先首先，，对于家长而言对于家长而言，，需要需要
做好孩子的口腔护理做好孩子的口腔护理，，督促孩督促孩
子每天刷牙子每天刷牙，，而且在刷完后要而且在刷完后要
检查检查，，或是帮孩子刷牙或是帮孩子刷牙。。还要还要
注意孩子是否有不良的口腔习注意孩子是否有不良的口腔习
惯惯，，如如：：口呼吸口呼吸、、咬笔咬笔，，对于婴幼对于婴幼
儿还要避免吃夜奶儿还要避免吃夜奶，，若必需若必需，，则则
在吃完后及时漱口和刷牙在吃完后及时漱口和刷牙。。其其
次次，，对于极易患龋的孩子对于极易患龋的孩子，，建议建议
到医院给孩子牙齿涂氟到医院给孩子牙齿涂氟，，当发当发
现龋齿后及时于医院就诊现龋齿后及时于医院就诊；；当当
孩子六龄齿萌出后孩子六龄齿萌出后，，要及时检要及时检
查查，，若需要的话及时进行窝沟若需要的话及时进行窝沟
封闭封闭，，但也要知道窝沟封闭不但也要知道窝沟封闭不
是永久的是永久的，，也要定期检查也要定期检查，，发现发现
脱落及时补救脱落及时补救。。

希望家长们可以提高意希望家长们可以提高意
识识，，保护孩子们的牙齿保护孩子们的牙齿！！

爱牙护牙防龋齿
要从娃娃抓起
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10 余年的奔波劳碌，她用一
枚小小的银针丈量着患者的穴位
脉络；无数个夜晚的披星戴月，她
用尽所学为百姓解除病痛，点亮
数以万计患者的生命之火。她叫
冯娜，一位毕业 12 年的 80 后医
生，她将最美的青春年华，奉献给
了医生这个平凡而辛苦的职业，
她的字典里书写的永远是不畏艰
辛、甘于奉献，默默坚守，用精湛
医术为社区患者和大山深处的贫
困百姓带来生命的光明和希望。

用真情守护医者仁心
2008 年，冯娜从北京中医药

大学硕士研究生毕业后，进入石
景山区五里坨街道社区卫生服务
中心工作，先后负责健康教育、家
庭医生式服务两项重点工作，
2014年任中心下属隆恩家园社区
卫生服务站负责人。为了社区医

疗长足的发展和进步，冯娜对社
区的慢病管理及中医药健康管理
和体质辨识进行充分调查研究，
结合下属站地域特点，与附近养
老院共同合作探索医养结合新模
式，每周对社区家庭提供上门巡
诊，为有需要的老人建立了健康
档案、慢性病管理、老年人中医健
康管理、中医适宜技术及体质辨
识，并为老年人提供免费体检服
务。

服务站位于人口大约千人的
小区，人口密度非常低，无论公共
卫生服务还是诊疗活动都比较难
开展。附近有一所养老院，里面
有些老人脾气比较急躁。冯医生
第一次上门巡诊，赵大爷由于心
脏支架术后，不能轻易接种流感
疫苗，因没有满足他的需求，当时
赵大爷情绪激动，一边拍桌子一

边大声斥责，冯医生不但不生气，
还微笑着坐在赵大爷身边心平气
和地说:“大爷，您别生气，我给您
分析下，流感疫苗的接种是有风
险的，对于某些严重的心脑血管
疾病，我们不建议您现在接种，等
身体状况允许，我们专门上门为
您服务。”赵大爷听完终于露出了
笑脸，说到：“闺女，你这么说，我
就理解了，你也是为我好。”从此
以后，这个倔犟的赵老头，只相信
冯医生一个人的话。

做为社区健康的守护者，不
光是治病救人，还得治心救人。
刚开始，冯医生并不喜欢养老院
沉闷的氛围，工作久了，慢慢地喜
欢上了和老人们聊聊天，拉拉家
常，老人身体不适，冯医生总会第
一时间赶到。老人们越来越离不
开冯医生，对待冯医生就像自己
的孩子一样，有些好吃的东西总
是想到她。冯医生渐渐习惯了老
人们的依赖，这里成了她越来越
喜欢的地方。她说：“老人就是老
小孩，多用用耐心，他们就能和你
打成一片。”她是这么说的，也是
这么做的。

一根银针解病痛
对口医援显成效

2015 年，冯娜参加北京市中
医管理局组织的“双百工程”，师
承北京市名老中医黄建军教授学
习针灸，受到黄老师的熏陶，冯娜
迷上了小小的银针。在黄老师和
冯娜的带领下，中医科的针灸等
适宜技术呈现了几何倍数的增
长。经过数年的摸索，冯娜一直
在努力追求一种精而简的针法，

直到通过五联动工程，有机会学
习了黄帝内针疗法。它以“用针
少，痛苦小”的优势，在临床中迅
速推广开。

2019 年，冯娜主动来到内蒙
古宁城县医院开展为期一年的医
疗对口帮扶任务，冯娜有两个孩
子，老大刚刚上小学，老二刚过完
一周岁生日，正是离不开妈妈的
时候，纵有万般不舍，她依然义无
反顾选择了自己决定的路。她
说：“这个工作是必须要做的，也
是必须有人去做的，那就我去吧，
我希望带上我的银针，去缓解贫
困地区百姓的病痛，把针灸技术
推广下去，为宁城县医院打造一
支中医理疗针灸队伍。”

在宁城县医院的第一个门诊
日，看门诊的患者早已排起了长
龙，很多患者抱着试试看的态度，
看看这位北京的针灸专家到底有
多大能耐？有一位农村患者刚刚
针灸结束，握着冯医生的手，哽咽
着说:“冯大夫一针治好了困扰我
数月的疼痛，我从来没有像现在
这么轻松过，冯大夫简直就是恩
人啊!”

有一位李大姐也是门诊的病
人，腰椎间盘突出症已两年有余，
自诉感觉腰部像是一根棍儿撑
着，弯腰时，双手不能触及膝盖高
度。冯医生利用内针辩证方法，
在太阳经、带脉和督脉的巡行路
线找阿是穴，疼痛甚者下针，只外
关和后溪两针，然后让李大姐试
着弯腰看看。李大姐一开始还不
敢，试探着，一点点下弯，竟可以
用手触及足背了，李大姐惊喜不

已，旁边跟诊的年轻医生们也惊
叹着说:“冯老师，您的针法如果
不是亲眼所见我们都不敢相信，
感觉就像在变魔术一样，一枚小
小的银针居然有如此奇效! ”

出完一天的门诊，冯娜便利
用晚上的时间为宁城县医院的医
生开设针灸讲堂，针对各种病患
疼痛的实际情况、具体案例设定
教学方案，进行具体操作，倾其所
学、毫无保留地传授给宁城县医
院的医生，将行之有效的治疗方
法留给宁城县医院，为偏远山区
打造一支带不走的医疗队伍。对
口帮扶以来，她跟随宁城县医院
的医疗志愿服务团队，多次深入
基层乡村进行免费义诊活动，为
大山深处的百姓带来了切实有效
的医疗服务，得到了基层群众的
一致好评。

宁 城 县 与 北 京 相 距 450 公
里，冯医生一个月也难得回家一
次，一个人在外，经常忙的顾不上
吃饭，加班经常到深夜，忙碌的日
子经常忘记了想念，每到夜深人
静时，她总会想起刚满 1 周岁的
女儿，和小女儿视频时，小女儿还
不会说话，看着女儿用小手触摸
屏幕中妈妈的脸，冯娜瞬间泪崩，
她特别想念女儿，想陪在女儿身
边。但是，人生总有舍弃，为了心
中的信念，为了基层百姓的健康，
她无怨无悔。

她说，每个人都是国家的一
份子，如果真的能为国家做什
么？那就是立足平凡岗位，坚守
职业道德和社会公德，有一份热
发一份光。 李卓

坚守在大山深处的最美医生坚守在大山深处的最美医生
—石景山区五里坨街道社区卫生服务中心副主任医师冯娜—石景山区五里坨街道社区卫生服务中心副主任医师冯娜

本报讯（通讯员石卫）医学影
像检查作为重要的检查手段，在许
多疾病确诊过程中发挥着重要作
用，影像检查结果正确与否，直接
影响到临床医师对疾病的确诊。

为进一步推动“优质服务基层
行”工作开展，提升社区卫生服务
中心医疗服务能力，金顶街社区卫
生服务中心紧紧依托紧密型医联
体建设，在北大首钢医院信息中

心、医学影像科、医工处的大力支
持下，利用远程服务手段，开展了
医学影像远程会诊的工作。

一位正在看病的居民说：“与
大医院相比，在社区医院检查排队
等候的时间短，花的钱少，是看病
就医的最好选择。这个远程平台
的实施让我们在家门口就可享受
到上级医院提供的优质医疗服务，
对我们老百姓来说就是很大的福

利。”
金顶街社区卫生服务中心陈

新介绍，医学影像远程会诊平台的
建立，让金顶街社区卫生服务中心
与北大首钢医院远程信息互联互
通的工作进一步深入落地，不但实
现了双方在人员、信息、技术、资源
方面的共享，提升了基层医联体单
位的整体服务能力和诊疗水平,也
提高了居民的满意率和信任度。

金顶街社区卫生服务中心金顶街社区卫生服务中心
医学影像远程会诊平台正式上线医学影像远程会诊平台正式上线

区卫生健康委收到区卫生健康委收到
来自国家体育总局运动医学研究所的感谢信来自国家体育总局运动医学研究所的感谢信

本报讯（通讯员焦彩红）6月1
日，石景山区卫生健康委收到一封
来自国家体育总局运动医学研究
所的感谢信，对区卫生健康委在国
家运动员疫情防控工作给予的大
力支持表示感谢，对及时向奥运健
儿伸出援手表示崇高敬意。

3
月中旬
以 来 ，
各国家
队陆续
结束境
外比赛

回国，在按照北京市统一要求的医
学隔离观察期间，区卫生健康委派
驻专业人员严格按照防控要求对
隔离中的运动员、教练员进行上门
检查并全方位指导确诊人员出院
后的隔离与复查，确保了各队伍迅
速恢复正常训练。

特别是北京大学首钢医院医
疗队在防疫一线与 112 名国外训
练、比赛回国的中国国家队冰雪项
目运动员并肩鏖战的 28个日日夜
夜里，医疗队队员们克服身体不
适，每天对隔离点的3栋楼、187个
房间进行消毒消杀，一次次出入隔

离区，核酸采样、测量体温、排查隐
患……以出色的能力和过硬的作
风圆满完成了任务，为冰雪健儿提
供了最专业的保护，创造了最安全
的隔离环境，用实际行动诠释了医
者仁心、责任担当的深刻含义，充
分展现了医护工作者的良好形象。

一封感谢信既是对我区医护
工作者工作的肯定，也是对他们的
信任和鼓励。在今后的工作中，他
们将继续本着高度的政治责任感
和严肃负责的态度,以更加精湛的
专业知识和技能，为人民的生命安
全和身体健康保驾护航。

来源：北京朝阳医院西院


